

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

LAS SUBSISTENCIAS

Cooperación y mutualismo

Sería curioso averiguar lo que piensa el pueblo trabajador ante el magno problema de las subsistencias. La filosofía del pueblo es siempre sencilla, no ahonda en causas, aprecia solamente los efectos y seguramente que el encarecimiento de las subsistencias o no le dice nada al pueblo obrero, o aun le hace suponer que la cooperación y el mutualismo no son tampoco medio seguro para atenuar el mal. Y en el terreno de los hechos serían precisamente la cooperación y el mutualismo los únicos sistemas que podrían evitarnos el espectáculo bochornoso de acaparadores e intermediarios, que por regla general poseen la llave para subir y rebajar los precios de los productos.

Más que nadie el productor, que no vende y acapara es el responsable del encarecimiento de las subsistencias. Así sucede con el trigo y con el aceite. Los productores no venden, viene la escasez del producto, con ello sube de precio y cuando éste le acomoda entonces lleva al mercado sus existencias y negocio redondo. Contra ello no valen leyes prohibitivas de exportación. Eso es hacer que hacemos y lo único práctico en este caso sería la incautación por parte del gobierno de esta clase de productos. Pero ello tropezará siempre con serias dificultades. Al fin y al cabo el productor paga sus contribuciones para cultivar la tierra y negociar con sus cosechas. No es justo que mientras un fabricante de artículos de al-

godón, que no se comen, pero que se necesitan para otros usos, se proporciona ganancias estupendas, haya un pequeño agricultor que por el hecho de cultivar patatas no pueda hacer igualmente su negocio con tal producto.

Ello, pues, nos lleva a la consecuencia de que lo que hay que cambiar son los sistemas. El socialismo de Estado, si fuese práctico, resolvería tal vez el problema. Pero como esto está aún en veremos y nosotros gustamos de las soluciones prácticas e inmediatas, es por lo que llamamos la atención del pueblo trabajador sobre el problema, invitándole a que raciocine y se convenza que el cooperatismo y la mutualidad son, por lo pronto, los únicos procedimientos para evitar tanta desigualdad. Claro que los que se imaginan que una Cooperativa se limita a ser intermediaria y reguladora no verán tampoco la solución del problema. Pero es que la cooperación lo mismo atiende a la venta que a la producción, y cuando los hombres se asocian para producir, no será posible, por la misma cuenta que les tiene, que unos se exploten a los otros. Al tipo de propietario individual, egoísta y traficante, vendrá a sustituirle el de propietario colectivo, que atenderá sólo a fines elevados y altruistas, porque en la colectividad mutualista no caben distingos en puntos tan esenciales como los de procurarse lo necesario para comer y vestirse.

Recapacite, pues, el pueblo trabajador y piense que en esta villa con la Cooperativa Regeneradora tiene ya puestos los cimientos para la gran obra a realizar y que todo esfuerzo será poco si quiere brindar a la posteridad una era de paz y bienestar.

La mancha negra

Han prometido el cargo de diputado los individuos del Comité de Huelga compañeros Besteiro, Largo Caballero, Anguiano y Saborit.

La Comisión de incompatibilidades del Congreso emitió dictamen contrario al informe del Tribunal Supremo, en que se declaraba la incapacidad de los dignos ciudadanos amnistiados.

Los representantes de la extrema derecha en el Congreso, los carlistas, los sucesores de aquellos que ensangrentaron el suelo patrio con el lema de Dios, Patria y Rey, los émulos de Cabrera, *Llarc de Copons* y del cura de Flix, votaron en contra del dictamen, demostrando, al revés de lo que pregonan, que ellos no perdonan ni olvidan; que en su alma no se anida ni el más leve sentimiento de piedad.

Muy oportuno estuvo el Ministro de Instrucción Pública al contestar a los señores Senante y Pradera. El Sr. Alba en forma muy correcta y en medio de la aprobación de toda la Cámara, al defender al Gobierno por haber presentado el Proyecto de Amnistía y a la Comisión de incompatibilidades por su dictamen, echó en cara de los aludidos diputados reaccionarios, los crímenes cometidos por el carlismo.

Pero, mal que les pese a los carlistas, que en el Congreso representan el espíritu inquisitorial, la España ultra-reaccionaria, la de los Torquemadas y Pantojas, los diputados socialistas harán oír su voz en el Congreso en defensa del proletariado y contra las injusticias sociales.

Nuestra felicitación a los noveles diputados y congratulémonos todos de que el pueblo, con sus votos, haya elevado a la